

Berlin, 13. September 2023

Heute im Bundeskabinett: Verabschiedung 1. Nationale Strategie für Soziale Innovationen und Gemeinwohlorientierte Unternehmen

Heute hat die Bundesregierung die erste Nationale Strategie für Soziale Innovationen und Gemeinwohlorientierte Unternehmen verabschiedet. Die Strategie, die im Koalitionsvertrag verankert wurde, haben das Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) und das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam erarbeitet. Sie wurde heute von Wirtschaftsminister Habeck und Bildungsministerin Stark-Watzinger vorgestellt.

Als größter Verband des sozialunternehmerischen Sektors begrüßen wir ausdrücklich die Nationale Strategie und die darin geplanten Maßnahmen. Die Bundesregierung beweist damit, dass Soziale Innovationen und Sozialunternehmertum Themen mit höchster Relevanz und Priorität sind, dass sozialunternehmerische Akteure für ihre wirkungsvolle Arbeit Aufmerksamkeit verdient haben und dass die Regierung gewillt ist, Sozialunternehmer:innen und Sozialinnovator:innen systematisch unter die Arme zu greifen.

Daniela Deuber, Geschäftsführerin des Social Entrepreneurship Netzwerk Deutschland e.V., sagt dazu: *“Die Nationale Strategie ist ein wichtiger Schritt und ein starkes Signal. Die Bundesregierung legt damit ein Fundament für eine systematischere Unterstützung sozialunternehmerischer Akteure. Jetzt kommt es auf eine zügige und zielgerichtete Umsetzung an.”*

Gleichzeitig sehen wir weiteres Potential, der Nationalen Strategie noch mehr Durchschlagskraft zu verleihen. Aufbauend auf der Strategie würde die effektive Stärkung der Finanzierungsoptionen für Sozialunternehmen, eine strukturelle Verbesserung der Rahmenbedingungen und eine gemeinsame Anstrengung zur Schaffung verbindlicher Umsetzungs- und Weiterentwicklungsstrukturen für die Nationale Strategie helfen, Social Entrepreneurship endlich auf die nächste Stufe zu heben.

Insgesamt sehen wir die Strategie als Startschuss, um das Potenzial von Social Entrepreneurship freizusetzen. Denn, so unsere Vorstandsvorsitzende Sabrina Konzok: *“Wir alle wissen, dass Gemeinwohlorientierte Unternehmen genau die wirksamen Lösungen schaffen, die unsere Gesellschaft braucht, um zukunftsfähig zu sein. Die neue Nationale Strategie belegt das und wir werden in den kommenden Monaten und Jahren eng verfolgen, ob den richtigen Worten auch wichtige Taten folgen.”*

Kontakt

Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Leitung Politik: David Korenke david.korenke@send-ev.de

Leitung Kommunikation: Merlind Harms merlind.harms@send-ev.de

www.send-ev.de